
首 先 我 要 謝 謝 醫 訊 的 邀 請， 作 為

外 籍 老 師 的 我 由 於 不 太 懂 中 文書 寫， 所

以也在這先謝謝我太太的幫助以完成這

篇 升 等 感 言 的 文 字 撰 寫。 不 知 不覺 我 來

到 成 大 醫 學 院 已 有 五 年 多， 雖 然對 於 大

部 分 人 的 學 術 生 涯 來 說， 五 年 並不 是 一

個 非 常 長 的 時 間， 但 對 我 來 說 仍發 生 了

很 多 有 趣 和 感 人 的 事 情。 趁 此 機會 來 跟

大家分享我過去五年之軆驗及對未來的展

望。

對我來說，成大醫學院是一個頗有

人 情 味 的 地方， 猶 記 得 我 第 一 日 來 報 到

的 時 候， 有 一些 老 師 知 道 我 是 在 紐 西 蘭

成 長 的 香 港人， 便 主 動 介 紹 生 理 所 同 為

香 港 人 的 潘偉 豐 老 師（ 現 已 退 休 ） 給 我

認 識。 雖 然 我 是 香 港 人， 但 我 已 離 開 香
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港 外 出 求 學 非 常 久 了， 所 以 潘 老 師 第一

次 跟 我 見 面 時 還 打 趣 地 說：「Antonio 

你 的 廣 東 話 發 音 不 是 很 標 準， 是 不 是太

久沒有跟同鄉講話了 ? 有空多多來找我

練 習 吧！ 還 有我 知 道 好 吃 的 香 港 餐 廳在

那 兒， 我 們 一 同 去 吃 吧 !」 系 所 上 的 老

師也非常熱心並主動了解我的狀況與提

供 協 助， 同 時介 紹 很 多 校 外 的 老 師 給我

認 識， 使 我 在教 學 上 與 研 究 上 都 進 行得

十分順利。

在 漫 長 的 研 究 歲 月 裡， 實 驗 室 裏

充滿活力的學生也給了我很多啟發和陪

伴， 特 別 是 我 的 第 一 位 碩（ 現 博 ） 班

生， 跟 我 一 同 把 整 個 實 驗 室 建 立 起 來，

也常常跟我分享他對不同研究方向的理

解 與 看 法。 對於 一 個 希 望 成 功 的 科 學家

來 說， 除 了 有 一 個 好 的 研 究 團 隊， 家

人 的 體 諒 與 幫 忙 亦 是 十 分 重 要。 我 十

分 感 謝 我 的 太 太 在 精 神 上 的 支 持， 也

幸 運 的 有 一 個 喜 歡 科 學 的 兒 子， 雖 然

他 只 有 五 歲， 但 已 跟 我 說 想 當 Marine 

Biologist，想去黃一修老師的實驗室看

細 菌， 每 當 週末 時 我 說 要 回 實 驗 室 看一

看， 他 都 跟 我 說：「 趕 快 去 吧。」 我 非

常高興科學幫助了我打開了一個跟兒子

交流的另一方式。

不 知 不 覺 我 在 醫 學 院 工 作 已 到 了

第 六 個 年 頭， 也 在 去 年 八 月 已 晉 升 副 教

授， 深 知 新 進 老師 在 研 究 與 教 學 上 都 會

面 對 不 同 的問 題 和 壓 力， 我 希 望 能 以 我

的 經 驗 協 助更 多 年 青 的 老 師， 就 如 我 剛

到成大時從別的老師所得到的支持與鼓

勵 一 樣， 一 同 成 長， 一 同 步 向 成 功 的 大

道。 最 後， 我 還 是 希 望 能 在 這 裏 謝 謝 過

去五年多來軆助過我的同事，學生，與家

人。謝謝你們！
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